

„DIE MACHT DER MUSIK“

Podiumsdiskussion mit Fritz Egner (Bayern 1) beim Bürgermeister- und Jugendempfang des Bezirks Schwaben

**am Donnerstag, 6. April 2017
auf der Showbühne der afa**

Ab 14.00 Uhr:
Musikalischer Auftakt

Ab 16.00 Uhr:
Podiumsgespräch „Die Macht der Musik“

In Kooperation mit:



Wie beeinflusst Musik die Gesellschaft?

Ob in den 1950er-Jahren Elvis Presley, später die Beatles, heute Rap und Hip-Hop: Musik wandelt sich mit den Generationen, dient auch zur Abgrenzung für die Jugend, setzt neue Impulse. Musik kann emotionalisieren, kann stimulieren, kann Freude bereiten und Traurigkeit auslösen oder erträglich machen.

Wir diskutieren mit Experten aus der Musikwelt diese Fragen:

- Wie beeinflusst Musik unser Denken und Handeln?
- Wie wird sie genutzt, um uns zu lenken – auch im politischen Zusammenhang?
- Welchen Moden und Strömungen sind junge Menschen unterworfen?
- Wie kann man das Musikmachen nutzen, damit junge Leute sich beheimatet fühlen?

Die Diskussion leitet der bekannte Rundfunk- und Fernsehmoderator Fritz Egner. Er moderierte unter anderem die beliebten Fernsehsendungen „Dingsda“ und „Versteckte Kamera“. Mit „Fritz & Hits – die größten Künstler der Musikgeschichte“ ist die Radiolegende Fritz Egner jeden Freitagabend auf Bayern 1 zu hören.

Wer diskutiert auf dem Podium mit:

Markus Birkle

Dozent an der Berufsfachschule für Musik in Krumbach, seit 2000 Gitarrist der „Fantastischen Vier“, Produzent und Komponist, Inhaber eines Tonstudios.

Max Schlichter

Produzent und Songwriter, Leiter einer eigenen Musikschule, Gitarrist und Sänger der „Killerpilze“.

Bernd Schweinar

Bayerischer Rockintendant, Rock.Büro SÜD, künstlerischer Leiter der Bayerischen Musikakademie Schloss Alteglofsheim. Er setzt sich für die Förderung der Popkultur in Bayern ein.

Prof. Andrea Friedhofen

Musikpädagogin, Dozentin für Elementare Musikpädagogik und im Masterstudiengang Musiktherapie, Leiterin des Leopold-Mozart-Zentrums der Universität Augsburg.

Anna Miessi

Referentin für Jugendkultur beim Stadtjugendring Augsburg, u. a. zuständig für die inhaltliche Programmgestaltung des Modular Festivals.

Andreas Scharf

1. Bürgermeister der Gemeinde Graben (Landkreis Augsburg), selbst praktizierender Musiker und greift bei öffentlichen Veranstaltungen in der Gemeinde auch mal zur Gitarre.

ANFAHRT

Erreichbarkeit mit dem Auto:

Über die B17, Ausfahrt Augsburg/Messe
→ Parkgebühr: 4,00 Euro

Erreichbarkeit mit öffentlichen Verkehrsmitteln:

- Buslinie 41 ab Königsplatz
- Messelinie 9 ab Hauptbahnhof bis Haltestelle Messezentrum (nur Anfahrt)
- Straßenbahnlinie 3 ab Königsplatz bis Haltestelle Bukowina-Institut/PCI, Fußweg von dort bis zur Messe ca. 10 Minuten

Veranstalter

Bezirk Schwaben
Veranstaltungsorganisation
Hafnerberg 10
86152 Augsburg
www.bezirk-schwaben.de

Telefon: 0821 3101-439
Telefax: 0821 3101-403
veranstaltungen@bezirk-schwaben.de



Jung, schwäbisch, voll dabei!

Der Bezirk Schwaben und der
Bezirksjugendring Schwaben
bei der afa 2017



www.bezirk-schwaben.de

1. bis 9. April 2017
Messe Augsburg – Halle 1

JUNG, SCHWÄBISCH, VOLL DABEI!



Bei der afa 2017 stellt der Bezirk Schwaben die Jugendarbeit in den Mittelpunkt. Unter dem Motto „Jung, schwäbisch, voll dabei!“ gibt es am Bezirksstand in Halle 1 gemeinsam mit dem Bezirksjugendring Schwaben ein interessantes Info- und spannendes Mitmachprogramm für Besucher jeden Alters!



Wen Sie als Besucher an unserem Stand finden:

Bezirk Schwaben

Wir informieren über unsere Aktivitäten und Aufgabenbereiche von der Kultur bis hin zum Sozialen. An mehreren Tagen während der afa sind Mitglieder des Schwäbischen Bezirkstages vor Ort und kommen gerne mit Ihnen ins Gespräch. Fachleute aus unserer Sozialverwaltung sind täglich am Stand präsent. Sie beantworten gerne Ihre Fragen und beraten Sie individuell.

www.bezirk-schwaben.de

Der **Bezirksjugendring Schwaben** ist die Arbeitsgemeinschaft der schwäbischen Jugendorganisationen. Er setzt sich für alle jungen Menschen bis 27 Jahre ein, vermittelt Kontakte, berät und begleitet in allen Teilbereichen der Jugendarbeit und engagiert sich in der Jugendpolitik. Der Bezirksjugendring informiert über seine Arbeit und sorgt zudem für das abwechslungsreiche Mitmach- und Informationsangebot am Stand und auf der Showbühne der afa.

www.bezjr.de

Die **Medienfachberatung Schwaben** ist ein gemeinsames Angebot von Bezirk Schwaben und Bezirksjugendring Schwaben in Zusammenarbeit mit dem „JFF-Institut für Medienpädagogik in Forschung und Praxis e.V.“. Sie begleitet und organisiert medienpädagogische Projekte und ist Ansprechpartner bei Fragen zur Medienpädagogik. Am afa-Stand wird eine „Anti-Selfie“-Aktion zum Mitmachen angeboten.

www.medienfachberatung-schwaben.de

Die **Schwäbische Jugendbildungs- und Begegnungsstätte Babenhausen** ist in der außerschulischen Jugend- und Erwachsenenbildung engagiert. Träger ist der Bezirksjugendring Schwaben; Bauträger ist der Bezirk Schwaben. Die „JuBi“ ist ein Gästehaus mit Bildungsangeboten und Umweltstation. Am afa-Stand wird sie unter anderem über ihre Umweltaktivitäten informieren.

www.jubi-babenhausen.de

AKTIONEN AM STAND

täglich – zu unterschiedlichen Uhrzeiten

- Spielmobil – eigene Buttons erstellen, an einer unserer Bastelaktionen teilnehmen oder sich mit verschiedenen Spielen die Zeit vertreiben
- „Anti-Selfie“ – das eigene Selfie verfremden und an unsere Pinnwand posten
- Kinderschminken mit dem Kreisjugendring Augsburg-Land

Samstag, 1. April

- Musikalischer Auftakt mit Querflötistinnen des Jugendorchesters Gersthofen
- **Ab 12.00 Uhr:** Schokoparcours des BDKJ Augsburg – Informationen über fair gehandelte Schokolade als Mitmachaktion

Dienstag, 4. April

- Auszubildende und Fachleute der Personalverwaltung informieren über die Ausbildungsberufe und beruflichen Möglichkeiten beim Bezirk Schwaben

Mittwoch, 5. April / Donnerstag, 6. April

- Das Bienenquiz der „JuBi“ Babenhausen – viel Spaß mit einem Quiz und dem Basteln von „Seed“-Bombs

Donnerstag, 6. April

- Vorstellung des Modular Festivals des Stadtjugendrings Augsburg

Samstag, 8. April

- Wundenschminken durch die Malteserjugend

AKTIONEN AUF DER SHOWBÜHNE

Auf Einladung des Bezirks Schwaben und des Bezirksjugendrings Schwaben treten auf:

Samstag, 1. April

- **14.00 Uhr:** Konzert des Jugendorchesters Gersthofen
- **16.00 Uhr:** Konzert des Jugendblasorchesters Meitingen

Donnerstag, 6. April

- **14.00 Uhr:** Es spielt die VolXmusik-Band ScheinEilig
- **15.00 Uhr:** Berufsfachschule für Musik Krumbach mit: Vocal-Ensemble • Streicher-Ensemble • Saxophon-Quartett • Hip-Hop-Brass-Band

Samstag, 8. April

- **13.30 Uhr:** Tanzaufführung der Tanzgruppe Sugapuba
- **13.15 Uhr und 14.00 Uhr:** Das Landestheater Schwaben lädt ein zur Sprechperformance „Ewige Jugend“ – ein Workshop zum Thema chorisches Sprechen, an dem sich alle beteiligen können

BOULEVARD DER REGIONEN

Wir bieten täglich am „Boulevard der Regionen“ in Halle 1 Informationsmöglichkeiten zum Thema Jugend und Migration. Müde Messebesucher finden hier eine Sitzgelegenheit zum Entspannen.